

Nom – Prénom	HINGRAY CORALINE
Laboratoire de rattachement	CRAN, CNRS
Intitulé du diplôme HDR	Sciences de la Vie et de la Santé
Titre de l'HDR	Dissociation et psychotraumatismes à travers les crises (non) épileptiques

Abstract (français)

Ce mémoire présente une synthèse de mes activités de recherche, cliniques et pédagogiques. Ma thématique principale est la dissociation. La dissociation est une perte d'association, une interruption d'un processus de synthèse dynamique de la conscience qui permet normalement l'intégration des émotions, sensations, perceptions, souvenirs, pensées, identité, comportement ou encore contrôle du mouvement. Ce phénomène dissociatif induit ainsi des manifestations de modification de la conscience très diverses. **La dissociation somatoforme** est la survenue de manifestations d'allure somatique sans support lésionnel retrouvé comme les crises non épileptiques psychogènes (CNEP) ou les troubles neurologiques fonctionnels. C'est le socle de tous mes travaux de recherche. **La dissociation psychoforme** est présente dans le trouble de stress post-traumatique (TSPT) simple et complexe qui constitue l'essentiel de mon travail clinique. **La dissociation somatique** constitue un axe majeur de mon projet de recherche avec la crise d'épilepsie focale comme modèle d'étude de la dissociation. **La dissociation thérapeutique**, c'est-à-dire le traitement de la dissociation pathologique par un état dissociatif thérapeutique, est à la base de mon activité thérapeutique et s'inscrit dans des essais thérapeutiques futurs.

Abstract (anglais)

This report presents a synthesis of my research, clinical and pedagogical activities. My main topic is the dissociation. Dissociation is a loss of association, an interruption of a process of dynamic synthesis of consciousness which normally allows the integration of emotions, sensations, perceptions, memories, thoughts, identity, behaviour or control of one's movements. This dissociative phenomenon induces very diverse manifestations of the modification of consciousness. **Somatoform dissociation** is the occurrence of somatic-like manifestations without lesion support like psychogenic non-epileptic seizures (PNES), functional neurological disorders (FND). This is the basis of all my research work. **Psycho-formal dissociation** is present in simple and complex post-traumatic stress disorder (PTSD) which is the focus of my clinical work. **Somatic dissociation** is a major focus of my research project with focal seizures as a experimental model for studying dissociation. **Therapeutic dissociation**, in other words, the treatment of pathological dissociation by a therapeutic dissociative state, is the basis of my therapeutic activity and is part of future therapeutic trials.

